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PENÍNSULA MITRE

USHUAIA

PREMIAN A EMPRESA FUEGUINA POR SU 
COMPROMISO CON LA SUSTENTABILIDAD

Desde el viernes, y durante todo el mes, habrá propuestas para madres, padres y 
cuidadores, destinadas a promover la vida saludable y el autocuidado 
de los más pequeños.

ACTIVIDADES EN EL CENTRO MUNICIPAL DE 
LAS INFANCIAS POR EL MES DE LA NIÑEZ

ANUNCIAN LA 
MARATÓN DEL FIN 
DEL MUNDO 2024

CONTINÚA LA 
BÚSQUEDA DE 
ELIO TORRES

La empresa de embalaje ecológico se alzó con el premio mayor en Argentina Economía 
Circular, por su compromiso con la sustentabilidad y la utilización de 
materiales reciclados.

LA ANTÁRTIDA, EN EL CORAZÓN DEL OCÉANO 
Y DE LOS JÓVENES AMBIENTALISTAS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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CONTINENTE BLANCO

RÍO GRANDE

PÁG.  6

PULPAK ARGENTINA

PÁG.  10

Victoria Herrainz es fueguina e integra la delegación argentina que viajará este mes a 
India, para participar del G20 de la juventud, donde buscará crear más 
áreas protegidas en la Antártida. 

ALERTA POR LA ESCASEZ 
DE MÉDICOS EN USHUAIA

PÁG.  4
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Tendrá lugar el 21 de abril, y 
contará con dos emocionantes 
distancias: 21K y la tradicional 
maratón de 42 kilómetros. 

El director de la Clínica San Jorge, Carlos Sánchez Polseman advirtió sobre la falta 
de profesionales principalmente en pediatría, guardia, y demanda 
espontánea. PÁG.  3

El Gobierno convocó a distintas 
instituciones relacionadas con 
búsqueda y rescate de personas 
de la provincia. Ya se definieron 
las acciones para poder encontrar 
al excursionista perdido 
hace 15 días.

SISTEMA DE SALUD
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El Director Provincial de Escuelas 
Técnicas, Carlos Iglesias; sostuvo la im-
portancia de contar con edificios pen-
sados para la formación de oficios, en 
relación a la apertura de sobres, para 
construir tres escuelas técnicas pro-
fesionales en Ushuaia, Tolhuin y Río 
Grande.

Al respecto, explicó que dicho for-
mato de colegio, nació en el marco de 
la Pandemia teniendo en cuenta que en 
el país quedaron casi 2 millones de es-
tudiantes desenlazados de la educación 
técnica. A partir de ahí se empezó a 
pensar en nuevas estrategias para aten-
der esa necesidad, y allí nace el Progra-
ma nacional de 100 escuelas.

En tal sentido, el Director Provincial 
detalló que “las trayectorias formativas 
están atravesadas por la formación pro-
fesional, es un  nuevo sistema de educa-
ción, donde los estudiantes salen de las 
aulas y están prácticamente en el taller 
y trabajan en la formación profesional”.

“Esta es una nueva herramienta que 
incluye a chicos de entre 15 y 18 años, 
donde se promueve la terminalidad de 
un bachiller con formación técnica, con 

“FORMARÁN PERFILES DE EGRESADOS RELACIONADOS 
A LA ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO”
Lo destacó el Director Provincial de Escuelas Técnicas, luego de la apertura de sobres para la construcción de tres escuelas técnico 
profesionales en la provincia. Incluirán a jóvenes de entre 15 y 18 años.

el fin de acreditar conocimientos téc-
nicos” indicó Carlos Iglesias.

En torno al tipo de formaciones 
que se brindará en las instituciones, 
el funcionario explicó el funciona-
rio provincial que “se trabajará con 

ESCUELAS TÉCNICAS 

formaciones técnico profesionales, 
asociadas a la economía del conoci-
miento y a oficios tradicionales vincu-
lados a la matriz productiva de cada 
ciudad”.

Finalmente, el Director Provincial 

de Escuelas Técnicas expresó que “con 
la construcción de los nuevos edificios 
en la provincia, tendremos la posibili-
dad de transformar la educación téc-
nico profesional y otorgarle un lugar 
destacado en el ámbito educativo”.

CONTINÚAN ABIERTAS 
LAS INSCRIPCIONES 
HASTA EL 31 DE AGOSTO

El Ministerio de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología de la provincia 
de Tierra del Fuego, AeIAS, a través del 
Consejo Provincial de Becas, recuerda 
que continúan abiertas las inscripciones 
a la segunda convocatoria de las Becas 
Progresar.

Las y los interesados podrán inscri-
birse hasta el 31 de agosto, a excepción 
de la línea Progresar Trabajo que tiene 
abiertas las inscripciones hasta noviem-
bre inclusive, de manera online ingre-
sando a: www.argentina.gob.ar/progre-
sar

En ese mismo sitio podrán encontrar 
más información y los requisitos para 
cada línea, que son Progresar Obligato-
rio (que incluye la línea 16 y 17 años), 
Progresar Superior, Progresar Enferme-
ría y Progresar Trabajo.

Desde el Ministerio de Educación 
de la Nación se anunció el aumento 
del monto de las becas de $12.780 a 
$20.000.

También pueden acceder al Pro-
grama de Formación y Certificación en 
Leguas Extranjeras, cursos gratuitos de 
idiomas dictados en forma virtual y con 
acreditación oficial.

Progresar es el programa implemen-
tado por el Gobierno Nacional para for-
talecer el ingreso, la permanencia y el 
egreso de los estudiantes, promover la fi-
nalización de la educación obligatoria y 
fomentar la educación superior y cursos 
de formación profesional. Junto con Be-
cas Estratégicas Manuel Belgrano, Becas 
Internacionales (BecAr) y Becas Socioe-
ducativas, integra el Sistema Nacional de 
Becas.

BECAS PROGRESAR
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Nación en 1983 en la base Esperanza, en la Antártida, y compartió su particular historia de vida en el helado continente blanco. Otros 
once bebés nacieron antes que ella en semejante latitud: ocho argentinos y tres chilenos.

En una fascinante historia de vida 
y amor en la Antártida, Sol Cosenza se 
destaca como la última argentina na-
cida en el continente blanco. Junto a 
otras once personas, ocho argentinos y 
tres chilenos, Sol es parte de un exclu-
sivo grupo de personas que vinieron al 
mundo en este inhóspito lugar.

Con tan solo 40 años, Sol es la más 
joven de los ocho argentinos que nacie-
ron en la Antártida, la primera en 1978, 
Marisa de las Nieves. La particularidad 
de estos nacimientos reside en que to-
dos ellos son hijos de militares, nacidos 
en la base Esperanza, la única instala-
ción antártica que permite que los mili-
tares vivan con sus familias.

La historia de Sol se remonta a 1981 

SOL COSENZA, LA ÚLTIMA ARGENTINA 
NACIDA EN LA ANTÁRTIDA

cuando su padre, un mecánico militar, 
partió hacia la Antártida para pasar un 
año invernal en solitario. Su madre, 
novia de su padre durante diez años, le 
siguió un año después para vivir junto 
a él y formalizaron su matrimonio en 
el continente helado, siendo el único 
casamiento registrado en esta región 
remota.

En una entrevista con FM Master’s, 
Sol compartió su original experiencia: 
“Me parece que fue el único casamien-
to que hubo en la Antártida. Llevaron 
un cura franciscano que los casó, mi 
mamá se preparó su vestido de novia, 
parecía una reina en la nieve con su 
vestido blanco de terciopelo y su capa 
de piel blanca”.

Tras su matrimonio, la pareja reco-
rrió todas las bases antárticas como 
luna de miel. En medio del frío invier-
no austral, la noticia de un próximo 
nacimiento cambió sus planes.

“Mi mamá rapidísimo queda em-
barazada y avisan para que se tengan 
los recaudos, porque en ese ámbito es 
medio peligroso, por la nieve y todo. 
Les proponen si quieren quedarse a 
tenerme, que yo nazca allá en la base. 
Mis papás deciden que sí, les dan to-
das las condiciones para que todo esté 
bien. El 3 de mayo del año 1983, en 
pleno invierno antártico, nací yo”, re-
lató Sol.

La llegada de Sol marcó un hito en 
la historia de la Antártida, pues fue el 
último nacimiento que ocurrió allí de-
bido a las difíciles condiciones y limita-
ciones que este entorno presenta para 
la crianza de una familia. “No somos 
más por las condiciones. Es un ámbito 
bastante difícil y arriesgado para ir a te-
ner familia, porque no hay hospitales, 
en invierno están aislados, no pueden 
entrar ni barcos, ni aviones. El sistema 
con respecto a la salud es muy acotado, 
es muy riesgoso. Por esa razón sólo so-
mos ocho”, explicó Sol acerca de su tan 
particular historia en uno de los lugares 
más inhóspitos del mundo.

CONTINENTE BLANCO

SISTEMA DE SALUD

SÁNCHEZ POSLEMAN 
ALERTÓ SOBRE LA 
ESCASEZ DE MÉDICOS 
EN USHUAIA

El director de la Clínica San Jor-
ge expuso la preocupante escasez de 
personal médico en Ushuaia, espe-
cialmente en pediatría y guardias. 
También destacó la necesidad de re-
pensar el sistema de salud para me-
jorar la calidad de prestación y atraer 
especialistas.

El Dr. Carlos Sánchez Polseman, 
director de la Clínica San Jorge de Us-
huaia, abordó la polémica surgida en 
torno a la falta de personal de salud, 
especialmente médicos de guardia, 
una problemática que afecta a toda 
Argentina y que también repercute en 
Tierra del Fuego.

“El tema más crítico es pediatría 
y guardia, de médicos internistas, de 
demanda espontánea. Médicos que 
estén bien formados”, afirmó el Dr. 
Sánchez Polseman, por FM Master’s.

La situación se agrava debido a las 
medidas implementadas en el Norte 
del país, que han atraído a especialis-
tas con incentivos impositivos y sala-
riales competitivos. “Esto ha hecho 
que tengamos que traer especialistas 

para acá, y eso requiere mayor dine-
ro”, señaló el director de la clínica.

El problema de los alquileres tam-
bién afecta significativamente, ya que 
se deben incorporar seis nuevos mé-
dicos sin contar con viviendas ade-
cuadas para ellos. “Son muy costosos 
para lo que podemos pagar”, agregó.

El Dr. Sánchez Polseman conside-
ró que el tema no se encuentra entre 
las prioridades del Estado Nacional y 
destacó la necesidad de una reforma 
integral para mantener el sistema de 
obras sociales provinciales y sindica-
les. Sostuvo, además, que se deben 
buscar soluciones para abaratar los 
costos en salud sin comprometer la 
calidad del servicio.

En tal sentido, consideró necesa-
rio establecer un diálogo entre la Le-
gislatura, el Ministerio de Salud, los 
gremios y el sector privado para re-
pensar el modelo y mejorar la calidad 
de la atención médica, asegurando la 
presencia de profesionales especia-
lizados que la ciudad y la provincia 
necesitan.
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CONTINENTE BLANCO

“Todos sabemos qué es la ONU, to-
dos sabemos más o menos de qué se 
trata el G20, el Mercosur o la Unión Eu-
ropea, pero poco se del Sistema del Tra-
tado Antártico”, plantea la politóloga 
de 29 años Victoria Herrainz, quien en 
pocos días estará viajando a India para 
participar -representando a Argentina- 
de la cumbre internacional Youth 20.

El foro de las juventudes del G20 (o 
Grupo de los 20) ocurrirá en India entre 
el 17 y el 20 de agosto. “El país anfitrión 
propone cinco temas para el Y20 de 
este año: cambio climático, gobernan-
za, salud, bienestar y deporte, futuro 
del trabajo y, el tema en el que estoy yo, 
construcción de la paz”, explica Victo-
ria sobre su participación.

Herrainz, fueguina de nacimien-
to y con mucha impronta patagónica, 
cuenta por qué aplicó para la temática 
de Construcción de la paz y reconcilia-
ción: “Estoy terminando una Maestría 
en Estudios Antárticos, mediante la 
cual pude conocer las características 
del Sistema del Tratado Antártico. Una 
de ellas -la más importante para mí- es 
que todas las decisiones se toman con 
consenso. Realmente, creo que se trata 
del sistema internacional más exitoso 
que existe”, dice de este acuerdo origi-
nalmente firmado por 12 países, y que 
hoy está integrado por 54 países.

De chica, la Antártida representaba 
para Victoria solamente un lugar muy 
aislado y alejado. Las cosas cambiaron 
-un poco- en su etapa universitaria: “Yo 

estudié Ciencia Política y en la materia 
de Relaciones Internacionales nadie 
me habló del Sistema del Tratado ni 
de la importancia que tiene Argentina 
en él. Es una historia de la que somos 
protagonistas, ya que nuestro país ha 
tenido presencia ininterrumpida en el 
continente blanco desde 1904”.

“Cuando volví a vivir a Tierra del 
Fuego, con la carrera ya terminada, 
quería hacer un posgrado y me men-
cionaron la Maestría de Estudios An-
tárticos aquí, en Ushuaia. Me anoté el 

último día y me terminé enganchando 
de forma tal, que gracias a esa maes-
tría pude darle una vuelta de rosca a 
mi profesión y conjugar la política y lo 
ambiental”.

Desde Ushuaia, puerta de la Antár-
tida, Victoria coordina el proyecto más 
austral de la fundación de conserva-
ción marina “Por el Mar” (PEM), una 
organización compuesta por cientí-
ficos, activistas, comunicadores y ex-
pertos en políticas públicas. Este pro-
yecto busca promover la creación de 
un área marina protegida en la Penín-
sula Antártica, una propuesta elevada 
por Chile y Argentina en 2018 ante la 
Comisión para la Conservación de los 
Recursos Vivos Marinos Antárticos 
(CCRVMA), el organismo que reúne 27 
países para regular la conservación en 
Antártida.

Precisamente el valor ambiental y 
la importancia política de la Antártida, 
se aprecian en la historia que Victoria 
recapitula sobre el Tratado Antártico. 
“Entre 1957 y 1958 se celebró el año 
geofísico internacional, un hecho sin 
el cual no existiría el Tratado. Este 
evento científico llevó a doce países a 

instalarse un verano completo en la An-
tártida: se hicieron más de 40 bases de 
los diferentes países, que empezaron a 
desarrollar estudios sobre geología, gla-
ciología, meteorología, oceanografía… 
Al observar todas las variables, pudie-
ron apreciar que la Antártida funciona 
como un regulador del clima global, y 
que era necesario preservar el ecosiste-
ma para la paz y la ciencia. Un año des-
pués (1959), se firmó el Tratado, conge-
lando las reclamaciones territoriales y 
estableciendo principios de no milita-
rización”.

“El Tratado es, además, el único 
acuerdo que firmaron la Unión Soviéti-
ca y Estados Unidos durante la Guerra 
Fría. Claramente hay algo que aprender 
de este sistema, que podemos trasladar 
a otros espacios y veo muy interesante 
que, como juventudes, podamos hacer 
esa transversalidad de los diferentes or-
ganismos internacionales”.

“En el concepto original del Tratado 
entiende que la Antártida es el corazón 
del océano. Parece que está completa-
mente aislada, pero es donde se mez-
cla toda la comida, en términos de co-
lumnas de agua. A su vez, la Península 

LA ANTÁRTIDA, EN EL CORAZÓN DEL OCÉANO 
Y DE LOS JÓVENES AMBIENTALISTAS
(Fotos de Leandro Herrainz) Victoria Herrainz es una fueguina que forma parte de la delegación argentina que viajará este mes a 
India para participar del Youth 20 -el G20 de la juventud-. Una cumbre a la que llevará la temática de la Antártida y la necesidad de 
crear áreas marinas protegidas. 
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Antártica es el corazón de la Antártida, 
porque es donde circula la mayor can-
tidad de nutrientes: es donde tenemos 
concentrada la base de la cadena trófi-
ca de la Antártida, que es el krill, el cual 
sostiene a todas las especies que están 
en ese ecosistema”, explica Victoria 
sobre esta zona que, tanto Argentina 
como Chile, reclaman que se convierta 
en un área marina protegida.

Herrainz opina que, en este sentido, 
la Fundación Por el Mar (PEM) tiene un 
rol fundamental en términos de conser-
vación marina, con proyecciones que 
superan al Mar Argentino. “Si pensamos 
que el océano es uno solo y que la Antár-
tida es el corazón del océano, tenemos 
que defender a ese gran músculo que 
bombea nutrientes constantemente ha-
cia otros rincones del planeta”.

“PEM tiene la perspectiva transver-
sal de que no estamos protegiendo solo 
un espacio, sino que estamos aportan-
do al sostenimiento del ecosistema en 
sí mismo. Sabemos que lo estamos da-
ñando, pero también entendemos que, 
protegiendo determinados espacios, le 
damos la chance al sistema biológico 
de recuperarse. Y esa es la propuesta 
para la protección de la Península An-
tártica, el lugar donde hay mayor con-
centración de bases de todos los países, 
que nuclea el 95 % del turismo antárti-
co y, también, a la mayor cantidad de 
espacios de reproducción de especies 
clave como el pingüino de Adelia, pin-
güino Barbijo, foca cangrejera, foca de 
leopardo, etc.”. 

“La Península sostiene diferentes 
actividades: la científica, la comer-
cial y la pesquera. Justamente, lo que 
buscamos con la aprobación del área 
marina protegida es limitar las zonas 
donde se pesca, para garantizar que 
el sistema se pueda recuperar, ya que 
la pesca industrial pone en peligro el 
equilibrio del ecosistema. Otra cosa 
muy importante es que el hielo ma-
rino está retrocediendo muchísimo, 
perdiendo mucha masa, y allí es don-
de estas especies frenan para repro-
ducirse; además, al ser un manto de 
hielo, la Antártida, refleja el calor del 
sol y eso nos permite tener una tem-
peratura templada en la tierra”.

En abril, Victoria viajó a la India 
para participar de la pre-crumbre, 
“una instancia previa que estuvo bue-
nísima porque conocí a delegados de 
otros 19 países, además de los países 
invitados. Cada delegación lleva sus 
propuestas por tema, después se pasa 
a una instancia de ‘mesa redonda’ y, 
luego, se trabaja en un comunicado 
final”. Según ella misma dice, su tarea 
será traccionar para que los puntos 
propuestos por la delegación argenti-
na se vean reflejados en el comunica-
do, que luego los cancilleres llevarán 
luego a la reunión del G20 con jefes de 
Estado.

Además de los temas relacionados 
a la paz y el Tratado Antártico, Victoria 
suma otros conceptos para su viaje a 
la India: “Me parece fundamental la 
participación activa de la juventud en 

la toma de decisiones. Esa es una de 
las propuestas que tenemos como de-
legación porque nos llaman para dar 
nuestra opinión, pero ¿cuándo vamos 
a estar tomando decisiones? Como ju-
ventud, tenemos que poder pensar ha-
cernos de herramientas que permitan 
que nuestras ideas lleguen”.

“A veces veo que está implícita la 
idea de que los jóvenes estamos siem-
pre haciendo quilombo y no se trata de 
eso, pero tampoco vamos a esperar que 
nos digan que pasamos de ser el futuro 
a ser el presente. Ya somos el presen-
te, ya somos adultos insertados como 
agentes productivos.”
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El Gobierno de la Provincia, a tra-
vés del Ministerio de Gobierno, Justi-
cia y Derechos Humanos; coordina el 
operativo de búsqueda para dar con el 
paradero de Elio Rubén Torres, quien 
el pasado 16 de julio inició una travesía 
hacia Península Mitre.

Durante el fin de semana la ministra 
de Gobierno, Justicia y Derechos Hu-
manos, Adriana Chapperón convocó a 
distintas instituciones relacionadas con 
búsqueda y rescate de personas de la 
provincia, en la cual se tomaron defi-
niciones acerca de las acciones que se 
llevan adelante desde el comienzo de la 
búsqueda.

En este sentido, Chapperón afirmó 
que “el domingo en horas de la mañana 
un nuevo equipo de búsqueda confor-
mado por cuatro personas fue trasla-
dado vía aérea hacía el sector de Bahía 
Tethis, último punto de contacto de 
Torres, para continuar con el rastrilla-
je a pie en ese sector” y añadió que “el 
vuelo para apostar al personal permitió 
además realizar diversos avistajes por 
la zona anteriormente mencionada, 
como así también por los montes ne-
gros y nuevamente por el turbal que 

CONTINÚA EL OPERATIVO DE BÚSQUEDA 
PARA LOCALIZAR A ELIO RUBÉN TORRES
Durante el fin de semana se sumaron a nuevas instituciones para colaborar con el operativo trazado por el Ministerio de Gobierno.

abarca desde Rancho de Lata hasta 
Puerto Español, lo cual complementó 
los vuelos que ya se habían realizado el 
miércoles pasado”.

A continuación, la ministra relató 
que “luego de situar al equipo en Tethis, 
se realizó la extracción de la gente que 
desde el jueves pasado recorrió la Bahía 
Aguirre, desde Puerto Español hasta el 

río 21 de febrero”.
Respecto a este recorrido Chappe-

rón agregó que “según el relato de las 
personas que estuvieron en el lugar, las 
condiciones tanto del terreno como del 
clima fueron adversas, y no se encon-
traron indicios de que Elio haya pasado 
por el lugar”.

“La infantería de Marina comenzó 

EN RÍO GRANDE IMPULSAN LA 
PRODUCCIÓN Y FAENA OVINA

El secretario de Desarrollo Econó-
mico del municipio resaltó la relevan-
cia de la planta de faena municipal en 
la zona norte de Tierra del Fuego y su 
impacto en la producción ganadera 
local. Analizó la industria de carne 
ovina y su proyección en el mercado 
de exportaciones.

En una entrevista con FM Master’s, 
Matías Lapadula, secretario de Desa-
rrollo Económico de la Municipalidad 
de Río Grande y legislador provincial 
electo por el partido Verde, destacó el 
papel crucial que desempeña la plan-
ta de faena municipal en la zona norte 
de Tierra del Fuego, así como analizó 
la industria de la carne ovina y su im-
pacto en las exportaciones y genera-
ción de divisas para la región.

Lapadula resaltó la importancia 
de este servicio esencial que brinda 
el municipio a toda la zona norte, se-
ñalando que, además de un frigorífi-
co privado, Los Jazmines, la planta de 
faena municipal es la principal encar-

gada de procesar la producción local de 
carne bovina y porcina. La producción 
de corderos también es un pilar funda-
mental, especialmente durante el vera-
no, con un incremento constante en los 
últimos años.

“Venimos creciendo y tiene que ver 
también con la política que nos estamos 
dando desde la gestión municipal, este 
eje de soberanía alimentaria. Cuando 
uno empieza a apoyar a la producción 
local, los productores empiezan a pro-
ducir cada vez más y nace la necesidad, 
por supuesto, de tener que faenar más 
animales. Es un trabajo que nos esta-
mos dando y que hay que fortalecer”, 
enfatizó el funcionario.

En pro de mejorar la infraestructura 
y capacidad de la planta de faena, anun-
ció el aseguramiento de financiamiento 
cercano a los $150 millones, que ya está 
en proceso de ejecución. El objetivo es 
reequipar, modernizar y ampliar la ca-
pacidad de la planta para seguir afron-
tando la creciente demanda y cumplir 

con los más altos estándares de calidad.
Respecto a la producción ovina, 

Lapadula subrayó que entre 12.000 y 
14.000 corderos por año se procesan 
en la planta de faena municipal, desti-
nados íntegramente al mercado local, 
siendo consumidos por la población 
de la ciudad y la provincia. Además, el 
frigorífico Los Jazmines, con una pro-
ducción mucho mayor, exporta una 
parte significativa de la producción de 
corderos al continente para satisfacer la 
demanda de otros mercados.

En definitiva, el secretario de Desa-
rrollo Económico remarcó que la planta 

de faena municipal es un pilar esencial 
para la cadena de valor de la produc-
ción pecuaria en la zona norte de Tie-
rra del Fuego. Asimismo, la industria 
de la carne ovina desempeña un pa-
pel significativo en el mercado local y 
nacional, con posibilidades de expan-
sión hacia mercados internacionales 
en el futuro. Su opinión es que, mer-
ced a políticas y apoyo municipal a la 
producción local, la región continuará 
fortaleciéndose en el ámbito ganadero, 
promoviendo así el desarrollo econó-
mico y la proyección de la zona norte 
de la provincia.

PLANTA DE FAENA MUNICIPAL

PENÍNSULA MITRE

este domingo a realizar la búsqueda 
desde estancia Moat en sentido norte 
arribando a Cabo San Pio, donde pa-
sarán la noche para regresar en senti-
do contrario” mencionó la funcionaria 
y adelantó que “la Armada dispondrá 
una embarcación con 35 tripulantes y 
20 hombres, que estarían arribando a 
Bahía Buen Suceso el martes por la ma-
drugada, si las condiciones climáticas 
lo permiten; para luego comenzar el 
rastrillaje con un equipo hacia el norte 
y otro para el lado sur de la Península”.

Por último, Chapperón aseguró que 
“que se están realizando los mayores es-
fuerzos en el operativo, entendiendo el 
riesgo que supone, tanto el clima actual 
como las condiciones geográficas particu-
lares de la zona. Cada decisión que se toma 
se realiza con la mayor seriedad y cuidan-
do a las personas abocadas al rescate”.

De las reuniones realizadas el sába-
do y domingo, participaron la Policía 
Provincial; Defensa Civil Provincial y de 
Ushuaia; Gendarmería Nacional; repre-
sentantes de la Comisión de Auxilio; el 
Club Andino Ushuaia; miembros de la 
Asociación de Guías de Montaña y ase-
sores expertos en Península Mitre.
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EL BEAGLE Y LAS AGUAS 
CERCANAS A LA BAHÍA 

SON CONOCIDOS POR SUS 
CONDICIONES CLIMÁTICAS 

CAMBIANTES Y LOS 
FUERTES VIENTOS, LO 

QUE PUEDE DIFICULTAR 
LA NAVEGACIÓN Y 

REPRESENTAR RIESGOS 
PARA QUIENES PRACTICAN 

DEPORTES ACUÁTICOS.

RESCATE EN PLAYA LARGA 

Prefectura de Ushuaia rescató el domingo a dos kayakistas en aguas del Beagle cerca de Playa Larga. Recuerdan la importancia de 
tomar precauciones al practicar deportes acuáticos en la zona, así como contar con el equipamiento adecuado.

En veloz y coordinada acción, la 
Prefectura de Ushuaia logró resca-
tar este domingo a dos mujeres que 
se encontraban en aprietos mien-
tras practicaban kayak recreativo en 
la zona de Playa Larga, próxima a la 
ciudad. 

El prefecto Mayor Cristian Sa-
rasua informó por FM Master’s los 
pormenores del suceso que ocurrió 
el pasado domingo, cuando recibie-
ron una alerta a través de la línea de 
emergencia náutica 106.

El equipo de rescate de Prefectu-
ra se desplazó en un medio acuáti-
co tipo semi rígido, acompañado de 
dos nadadores especializados y un 
timonel, para asistir a las kayakistas 
en apuros. “Ellas integraban un gru-
po de kayakistas que habían salido 
de Playa Larga con destino a la bali-
za Escarpado y no llegaron a la orilla. 
Estaba cambiando el clima y decidie-
ron pegar la vuelta. Les cambió muy 
rápido el clima y perdieron el equili-
brio”, explicó Sarasua.

Una persona, atenta a la situación, 
dio aviso a Defensa Civil, lo que per-
mitió activar rápidamente el operati-

RECOMENDACIONES PARA LA 
PRÁCTICA DE KAYAKISMO

vo de rescate. El prefecto agradeció la 
colaboración de esta ciudadana, des-
tacando que su rápida intervención 
fue fundamental para alertar a todo 
el sistema de emergencia.

El Beagle y las aguas cercanas a la 
bahía son conocidos por sus condi-
ciones climáticas cambiantes y los 
fuertes vientos, lo que puede dificul-
tar la navegación y representar ries-
gos para quienes practican deportes 
acuáticos. Sarasua enfatizó que, al 
practicar kayak u otras actividades 
a remo, es esencial contar con cierta 
experiencia y preparación adecuada.

“La actividad de kayak, o cual-
quier actividad a remo, requiere cier-
ta técnica y cierta preparación. Es 
una actividad muy linda al aire libre, 
pero requiere cierta experiencia que 
tiene que tener Prefectura”, resaltó el 
oficial.

Además, recordó que existen nor-
mativas marítimas que establecen 
recomendaciones para los navegan-
tes con kayak y botes a remos. Algu-
nas de ellas incluyen el uso obliga-
torio de chalecos salvavidas (lo que 
se cumplió en este incidente), casco, 
equipo de supervivencia y traje de 
neoprene o térmico. 

Asimismo, subrayó la importan-
cia de no realizar estas actividades 
en solitario y tener una embarcación 
a motor de apoyo, especialmente en 
travesías extensas o durante la no-
che.

El clima en la región es imprede-
cible, por lo que Sarasua instó a los 
deportistas a estar atentos a los pro-
nósticos meteorológicos y a man-
tenerse preparados para cualquier 
cambio repentino. La navegación 
cerca de la costa puede proporcio-
nar un resguardo ante situaciones 
adversas, pero siempre es primordial 
respetar las condiciones climáticas y 
estar alerta.

El rescate exitoso de estas dos 
kayakistas es un recordatorio de la 
importancia de tomar precauciones 
y respetar las medidas de seguridad 

al disfrutar de las aguas de la región, 
protegiendo así la integridad de quie-
nes se aventuran en estas actividades 
acuáticas.
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PULPAK ARGENTINA

En el marco del conflicto salarial 
entre el municipio de Ushuaia y el gre-
mio de los trabajadores municipales, 
el Ministerio de Trabajo dictó la conci-
liación obligatoria por un período de 
quince días hábiles, con la posibilidad 
de la extensión de cinco días hábiles 
más, según informó en FM Master’s 
el representante paritario del munici-
pio, Mauricio Neubauer.

“La semana pasada nos reunimos 
en el Ministerio de Trabajo con las en-
tidades sindicales. Una de las prime-
ras cuestiones era analizar si corres-
pondía, dentro del esquema legal, el 
dictado por parte de la cartera laboral 
de la conciliación obligatoria tras la 
audiencia que fijó”, explicó Neubauer.

En la reunión, el municipio pudo 
acreditar la existencia de medidas des-
naturalizadas en el ámbito municipal, 
que generaban perjuicios económicos 
y funcionales en los servicios muni-
cipales. El dictado de la conciliación 
obligatoria busca propiciar el diálogo 
y resolver el conflicto que derivó en el 
aumento salarial implementado por 
el Ejecutivo y que se percibe desde el 
mes de julio.

Neubauer destacó que durante la 
reunión y posteriormente, se pudo 

demostrar la disminución de la recau-
dación propia del municipio respecto 
de meses anteriores debido a las me-
didas de acción directa anunciadas 
por las entidades sindicales.

“Estamos mejor en números y en 
las modalidades. Lo hemos planteado, 
lo hemos dicho en las negociaciones, 
lo hemos dicho en los medios. Res-
pecto de Río Grande, estamos en la 
categoría más alta, $150.000 arriba, y 
la categoría más baja $57.000 arriba”, 
aseguró el representante paritario.

A pesar de los esfuerzos para llegar 
a un acuerdo, el conflicto aún persiste 
y Neubauer expresó su desconcierto 
debido a que en reiteradas oportu-
nidades se estuvo cerca de cerrar el 
acuerdo, pero finalmente no se logró.

“Hoy estamos haciendo análisis 
que queremos hacer en el ámbito del 
Ministerio, presentaremos la docu-
mentación pertinente para demostrar 
que los aumentos otorgados por de-
creto fueron el máximo, en el marco 
de la administración responsable de 
los recursos, y seguiremos charlando 
con las entidades”, afirmó Neubauer.

El representante paritario recalcó 
que el cierre de las negociaciones será 
buscado en el marco de la administra-

PREMIAN A EMPRESA 
FUEGUINA POR SU 
COMPROMISO CON LA 
SUSTENTABILIDAD

La empresa de embalaje ecológi-
co en Tierra del Fuego se alzó con el 
premio mayor en Argentina Economía 
Circular, por su compromiso con la 
sustentabilidad y la utilización de ma-
teriales reciclados en sus productos.

La empresa de embalaje ecológi-
co, Pulpak, que se nutre con plástico 
y cartón de Tierra del Fuego, obtuvo 
el primer premio en Argentina Eco-
nomía Circular, certamen organizado 
por la Fundación Observatorio Pyme, 
Instituto Transición Justa y Fundación 
Regenerar, que premia a las iniciativas 
más destacadas en la promoción de la 
economía circular en el país. 

Su exitosa propuesta de fabricar 
almohadillas de protección para elec-
trodomésticos con cartón reciclado y 
la utilización de plásticos reciclados 
para la creación de diversos produc-
tos, le valieron el reconocimiento y una 
misión a Italia para conocer proyectos 
sustentables.

Con la participación de 180 empre-
sas, Pulpak destacó por su labor en la 
fabricación de almohadillas de pro-
tección para electrodomésticos, em-
pleando cartón reciclado proveniente 
de empresas de la isla, procesándolo 
y generando nuevos productos, lo que 
ha permitido a la compañía trabajar 
con el 50% de todas las electrónicas del 
país. Asimismo, la empresa también 
procesa plásticos reciclados industria-

les para la elaboración de baldosas y 
otros artículos.

Matías Morón, del área comercial 
de Pulpak, manifestó por FM Master’s 
su satisfacción por el reconocimien-
to: “Estamos muy contentos. Estamos 
trabajando siempre nosotros para ha-
cer un poquito más sustentable todo y 
esta clase de premio nos reconforta”.

La premiación incluyó una misión 
a Italia para Pulpak, en la que tendrán 
la oportunidad de conocer otras ini-
ciativas sustentables y enriquecer su 
conocimiento en el ámbito. 

Con aproximadamente 60 emplea-
dos, Pulpak se ha posicionado como 
una compañía rentable que busca ex-
pandir su alcance y seguir sumando 
clientes en la industria electrónica. 

Con la mira puesta en proyectos fu-
turos, la empresa aspira a procesar una 
mayor cantidad de plástico reciclado 
para la creación de pallets de plástico 
que reemplacen a los de madera, brin-
dando una solución más sostenible 
para la industria.

Según señaló Morón, Pulpak eva-
lúa constantemente alternativas para 
reducir la generación de residuos y fo-
mentar prácticas más amigables con 
el entorno natural. La empresa se ha 
convertido en referencia en el campo 
del embalaje ecológico, marcando un 
camino hacia un futuro más sustenta-
ble y responsable con el planeta.

ción responsable de los recursos mu-
nicipales, a pesar de algunas manifes-
taciones que puedan ser atendibles y 
otras que no lo sean.

Durante el período de conciliación 
obligatoria, se espera que ambas par-

tes retomen las negociaciones y en-
cuentren una solución definitiva que 
satisfaga las necesidades de los tra-
bajadores municipales y garantice la 
responsabilidad financiera del muni-
cipio.

CONCILIACIÓN OBLIGATORIA

COMPÁS DE ESPERA EN CONFLICTO 
SALARIAL CON MUNICIPALES DE USHUAIA
El Ministerio de Trabajo dictó la conciliación obligatoria, en busca de resolver las diferencias entre las partes. El representante paritario 
municipal destacó la situación económica y reafirmó la intención de cerrar un acuerdo responsable.
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Por Silvana Minue-En la reunión 
de la Comisión Nacional de Trabajo en 
Casas Particulares (CNTCP) se acordó 
una nueva recomposición salarial del 
36% a pagarse en tres cuotas a partir de 
julio 2023. El nuevo incremento tomó 
como base el salario de junio de este 
año, y no son acumulativos.

También se acordó que en septiem-
bre habrá una revisión para discutir 
viáticos, zona desfavorable y presen-
tismo.

Las cuotas de aumento que se pa-
garán son las de julio, agosto y sep-
tiembre, y serán del 20%, 8% y 8%, 
respectivamente. La suba fue pactada 
para la categoría 5 (tareas generales).

Los montos pasarán a ser para per-
sonal con retiro por hora de $ 932,40 en 
julio; $994,56 en agosto; y $ 1056,72 en 
septiembre.

La referente de la Unión de Emplea-
das Domésticas en Tierra del Fuego, 
Dora Sánchez se confirmó a este au-
mento en Radio Provincia indicando 
que “se publicó en el Boletín Oficial la 
Resolución cuatro del 2023 de la Co-
misión de Trabajadoras de Casas Par-
ticulares, confirmando el aumento del 
36% y acordado que se divide el 20% en 
julio, el 8% no acumulativo en agosto y 
el 8% en septiembre”.

Sobre el ítem zona patagónica indicó 
que “la categoría 4 la hora quedaría en 
1308 y mensual 165. 396,5 y la categoría 
5 que estaría general es la hora 1.212,5 y 
mensual 148,739,5. Estos son valores mí-
nimos, no significa que los empleadores 
tengan que abonar eso. A esos valores 

Las trabajadoras de casas particulares tendrán un aumento del 36%. También la conformación de una comisión para tratar zona desfavorable, 
a lo cual desde Tierra del Fuego se gestiona para ser parte.

NUEVO INCREMENTO PARA EMPLEADAS 
DE CASAS PARTICULARES

hay que agregarle el ítem antigüedad, 
que ya para este año es el 2% por año, 
porque es 1% por año, como se imple-
mentó el año pasado y sería solamente 
un 2%. No se reconocen los años ante-
riores, pero por algo hay que empezar”.

En cuanto a la conformación de la 
Subcomisión Técnica para analizar los 
valores de la zona desfavorable a reu-
nirse el 16 de agosto a las 11:00 horas. 
“En eso estoy peleando para ver si me 
dejan participar ya que siendo la pri-
mer y única delegada normalizadora 
acreditada ante los Ministerios de Tra-
bajo de la Provincia y siendo el Secre-
tario General Daniel Marenco el que 
me designó en su momento, quien es 
miembro de la mesa paritaria, es a él 
que le estoy rogando, o sea, no sé en 
qué idioma pedirle que me acredite 

como para poder participar, para po-
der explicar la situación diferente de 
lo que es las empleadas domésticas del 
continente a lo que es la isla”, sostuvo.

Y agregó que el personal domésti-
co fueguino “a partir de tener la 19640 
como beneficio no pagamos bienes pa-
trimoniales, ganancias ni nada, por lo 
cual no hay ningún incentivo a los em-

pleadores para registrarnos.  Eso sí hay 
en el continente. Entonces tienen que 
tener una consideración. Yo lo he plan-
teado en el Senado por los diez años de 
la ley. Lo he planteado el año pasado, 
también por los nueve años de la ley. 
He planteado la situación en CEPAL, el 
año pasado, en Buenos Aires también, 
con cada diputada, con cada senadora,  
lo he hablado acá con legisladores, con 
concejales, hasta con el intendente acá 
de la ciudad de Rio Grande”.

En este sentido volvió a remarcar 
la importancia de “conversar, capa-
citarse, participar y leer” y principal-
mente “escuchar porque hay personas 
que saben muchísimo más que lo que 
nosotros. Yo la verdad, estoy cada vez 
aprendiendo más, escuchando las pro-
pias compañeras de sus conocimiento 
no yo. Ahora a fin de año, en octubre, 
voy a participar en el encuentro de la 
Gran Alianza de Trabajadoras Latinoa-
mericanas y el Caribe que se va a reali-
zar en Buenos Aires el 26, 27, 28 y 29 de 
octubre y ahí vamos este capacitándo-
nos porque hay que saber para poder 
ayudar a las compañeras”.

GREMIALES
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El Centro Municipal de las Infancias 
prepara para el Mes de la Niñez diversas 
propuestas para madres, padres y cuida-
dores de las y los más pequeños. Los di-
ferentes talleres estarán a cargo de pro-
fesionales que forman parte del equipo 
interdisciplinario del CMI y son pensados 
en virtud de los intereses y las necesidades 
planteadas por las diferentes familias que 
transitan por este establecimiento.

Las actividades comenzarán el día 
viernes 4 de agosto con una propues-
ta vinculada a la Semana Mundial de la 
Lactancia Materna, con el fin de abordar 
estrategias de apoyo a las madres para su 
continuidad al incorporarse a su puesto 
de trabajo. 

El día 11 de agosto se llevará a cabo un 
taller vinculado al lenguaje y aprendizaje, 
destinado a padres y cuidadores de niños 
de 4 a 8 años. Durante la propuesta se 
brindarán herramientas y estrategias para 
estimular el aprendizaje y lenguaje, como 
así también para detectar pautas de alerta. 

El 18, en tanto, se realizará una activi-
dad sobre la Conducta destinada a fami-
lias de niños de 8 a 12 años, con el objetivo 
de repensar y adquirir herramientas que 

ACTIVIDADES EN EL CENTRO MUNICIPAL DE LAS 
INFANCIAS POR EL MES DE LA NIÑEZ

logren una vida más saludable y un en-
torno de cuidados responsable.

Una nueva Maratón del Fin del 
Mundo en Ushuaia tendrá lugar en 
abril de 2024, con dos distancias, 
21K y 42K. El evento cuenta con el 
respaldo de entidades gubernamen-
tales y privadas, prometiendo una 
experiencia inolvidable para los co-
rredores.

Javier Austin, director de Bea-
gle Eventos Deportivos, confirmó 
por FM Master’s la realización de la 
próxima Maratón del Fin del Mundo, 
programada para el 21 de abril de 
2024, que contará con dos emocio-
nantes distancias: 21K y la tradicio-
nal maratón de 42 kilómetros.

El punto de partida para ambas 
distancias será el centro de visitan-
tes Alakush, en el Parque Nacional 
Tierra del Fuego, ubicado cerca del 
lago Acigami. Los participantes de 
los 21K se dirigirán directamente a 
Ushuaia por la ruta 3, mientras que 
los corredores de los 42K recorrerán 
primero la zona del lago y luego se 
dirigirán a bahía Lapataia antes de 
volver a Ushuaia.

El tramo final de la maratón de 42 
kilómetros incluirá una ruta por el 
ingreso al aeropuerto de Ushuaia y 
Misión Alta, finalizando en el polide-
portivo de la municipalidad. 

Para garantizar la seguridad de 

los corredores, se coordinará el in-
greso de los participantes en micros 
dispuestos por la organización, evi-
tando el tránsito de vehículos parti-
culares durante la carrera.

Las inscripciones comenzarán el 
10 de agosto, y los requisitos estarán 
disponibles en la página web oficial 
del evento. Además del apto físico, 
se establecerán medidas para el cui-
dado del tránsito y el bienestar de 
los corredores.

Esta maratón presenta un desa-
fío particular, ya que gran parte del 
recorrido se realizará en ripio con 
pendientes y bajadas, para luego 
completar los últimos 17 kilómetros 
sobre asfalto. El clima también será 
un factor a tener en cuenta, ya que el 
frío típico de la región agregará emo-
ción a la carrera.

El evento cuenta con el respaldo 
de las entidades gubernamentales y 
privadas locales, quienes reconocen 
su importancia para atraer turistas 
en temporada baja y promover el de-
porte en la región. Con un creciente 
interés de atletas tanto locales como 
de otras provincias de Argentina, así 
como de corredores internacionales, 
se espera un evento de alta calidad 
y memorable para todos los partici-
pantes.

ANUNCIAN LA EDICIÓN 2024 DE LA 
MARATÓN DEL FIN DEL MUNDO 

El Municipio propone diversas actividades en el Centro Municipal de las Infancias durante todo el mes de agosto. Las mismas 
apuntan a seguir promoviendo la vida saludable y el autocuidado de las y los más pequeños, a partir de la capacitación permanente 
de sus cuidadores. 

promuevan una adecuada conducta 
de las infancias.

Asimismo, el viernes 25 de agos-
to se desarrollará el taller “Juego y 
Comunicación”, mediante el cual se 
busca brindar herramientas a fami-
lias y cuidadores de infancias de 0 a 
4 años, para fomentar la comunica-
ción, el lenguaje en la vida cotidiana y 
la estimulación a través del juego. 

El cierre de las actividades en el 
Centro de las Infancias será el jueves 
31 de agosto, con una jornada para 
padres y cuidadores de niños y niñas 
de 11 a 14 años, con el propósito de 
reivindicar la importancia de las ac-
tividades de la vida diaria y rutinas 
básicas e instrumentales en el desa-
rrollo.

Cabe destacar que la actividad del 
día 11 se llevará adelante en Casa de 
Jóvenes, mientras que las demás pro-
puestas tendrán lugar en el Centro 
Municipal de las Infancias (Estrada 
750), en los horarios de 17:30 a 19:30 
hs. y sin requerir inscripción previa.

Por medio de estas iniciativas y en 
el Mes de las Infancias, el Municipio 

RÍO GRANDE

continúa acompañando a las familias, 
a los niños y a las niñas, en pos de que 

USHUAIA
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En una reveladora entrevista, la con-
ductora de televisión Maju Lozano sor-
prendió al contar que, a sus 51 años, fue 
diagnosticada con autismo. Este hecho 
ha generado un importante debate y 
diálogo sobre el espectro autista en la 
sociedad argentina. 

Agustina Faure, comunicadora so-
cial y madre de un niño dentro del es-
pectro autista, analizó por FM Master’s 
el impacto de esta noticia y la relevancia 
de difundir el tema desde distintos ám-
bitos.

“Me parece importante difundir esto 
de Maju Lozano, porque es una perso-
na pública que, obviamente, tiene una 
llegada mucho más importante que los 
medios provinciales, entonces se hace 
viral a través de las redes sociales. Al-
guien puede estar escuchando a Maju y 
decir ‘a mí me pasa algo parecido, a mí 
me pasa lo mismo, me siento identifica-
da con ella’ en algún aspecto. Entonces 
se puede recurrir a algún profesional y 
llegar a un diagnóstico”, explicó Agusti-
na Faure.

“Como ella dice, ese diagnóstico la 
alivió. No es lo mismo igual el diagnós-
tico en la persona adulta, que en perso-
nas más chicas, o en algún niñe, porque 
el diagnóstico, nosotros como padres, sí 

UN DIAGNÓSTICO MEDIÁTICO QUE ABRE EL DEBATE 
SOBRE EL ESPECTRO AUTISTA

lo sufrimos. Entonces para nosotros sí 
es como un balde de agua fría que te 
digan ‘tu hijo tiene autismo”, comentó 
luego sobre el proceso de diagnóstico y 
cómo puede variar según la edad.

La comunicadora también abordó 
la diversidad del espectro autista, ex-
plicando que los niveles en el autismo 
“tienen que ver, solamente, con las 
ayudas que vos necesites. Evidente-
mente lo de Maju es una un autismo 
que, si bien yo no soy quién para diag-
nosticarla, vemos que no tiene dificul-
tad en el lenguaje, que no tiene dificul-
tad en la interacción social, podemos 
prever que tiene un autismo leve”.

En cuanto a la importancia de la di-
fusión, Faure señaló: “generalmente los 
medios de comunicación tocamos los 
temas de manera muy liviana. Por falta 
de tiempo, por falta de producción o 
por falta de un montón de motivos. Lo 
importante de esto es que por lo me-
nos lo toquemos de forma liviana. Tal 
vez no estás de acuerdo conmigo, pero 
quizás la idea es poder profundizarlo”.

La revelación de Maju Lozano ha 
abierto una puerta al diálogo sobre el 
espectro autista en la sociedad. La ex-
periencia personal de la conductora de 
televisión ha contribuido a que se visi-
bilice la diversidad de esta condición 

y se fomente un debate más profundo 
sobre cómo entender, apoyar y respetar 

Anualmente, el Municipio de Río 
Grande toma medidas de preven-
ción y protección para los pacientes 
que acuden al Centro Mamá Marga-
rita, poniendo a punto la pileta y sus 
instalaciones.

En este marco, se llevaron adelan-
te trabajos de reacondicionamiento 
integral de la pileta terapéutica de 
dicho establecimiento, los cuales 
implicaron labores de limpieza y de 

renovación del agua.
Semanalmente, en este espacio 

se reciben a más de 250 pacientes, 
entre ellos más de 70 bebés y sus 
mamás que concurren a las activida-
des planificadas por Casa de María. 

Cabe destacar que durante la 
gestión, la Pileta Terapéutica fue 
ampliada logrando aumentar en un 
50% su capacidad y duplicando la 
atención de pacientes.

REACONDICIONAMIENTO DE LA 
PILETA TERAPÉUTICA DEL CENTRO 
MAMÁ MARGARITA

MAJU LOZANO Y EL AUTISMO

El diagnóstico de autismo de la conductora Maju Lozano abre el diálogo sobre esta condición en la sociedad argentina, destacando 
la importancia de difundir información desde distintos ámbitos para una mayor comprensión y apoyo.

las necesidades de quienes viven con 
autismo.

RÍO GRANDE
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Con el objetivo puesto en brindar 
mejoras, oportunidades y replantear 
la situación habitacional de muchos 
vecinos y vecinas de la provincia, el 
Instituto Provincial de Vivienda y Há-
bitat pone en marcha el Programa de 
Cancelación Anticipada 2023, a fin de 
que aquellas familias que hayan sido 
beneficiadas mediante un crédito, vi-
vienda o cualquier tipo de solución 
habitacional, puedan adquirir el do-
minio en su totalidad y lograr la escri-
turación.

El Programa tiene una mirada bajo 
la premisa social de adecuar y orien-
tar políticas que beneficien, propon-
gan y brinden soluciones en lo relati-
vo a vivienda a aquellos sectores que 
se ven más vulnerados.

La presidenta de la Institución, 
Laura Montes, sostuvo que “con este 
programa buscamos dar respuesta e 
intentar afianzar el pago de las cuotas 

Está destinado a quienes han sido beneficiados mediante un crédito, terreno, vivienda, Convenio o ATP para que puedan acceder al 
pago del mismo mediante una serie de beneficios instrumentados para adquirir la totalidad del inmueble.

EL IPV PONE EN MARCHA EL PROGRAMA DE 
CANCELACIÓN ANTICIPADA 2023

agregó Montes al respecto.
“Quienes tengan dudas la Insti-

tución se encuentra abierta, les pe-
dimos a los vecinos que se acerquen 
y consulten sobre los beneficios del 
programa”, solicitó la funcionaria.

Para saber sobre los beneficios 

porque queremos que logren  final-
mente la propiedad total del inmue-
ble y puedan también escriturar”.

La propuesta plantea la bonifi-
cación por cancelación total que se 
deberá realizar en un solo pago, de-
pendiendo del saldo deudor neto a 
vencer desde el período siguiente al 
mes en que se acuerde la operación 
en función de los años restantes del 
pago. El beneficio se obtendrá depen-
diendo de los años de la deuda, sien-
do el tope para ésta de 30 (TREINTA) 
años. El programa tiene una duración 
de 3 (TRES) meses, siendo el último 
mes de adhesión al mismo en Octu-
bre 2023. 

“Las políticas sociales son una mi-
rada fundamental que tiene nuestro 
Gobernador Gustavo Melella, y nos 
alineamos a esto porque los benefi-
cios son para las familias fueguinas”, 

que brinda el Programa por Cancela-
ción Anticipada 2023 las consultas se 
deben realizar en el área Recupero de 
Créditos del IPVyH o comunicarse a los 
números: 2964-608104 para  Río Gran-
de y Tolhuin y 2901- 540776 en el caso 
de Ushuaia.

SOBERANÍAPROVINCIALES

NIÑOS Y NIÑAS DISFRUTARON DE LOS 
TALLERES DE INVIERNO DEL ALEM

RÍO GRANDE

El Centro Cultural “Leandro N. 
Alem”, es un espacio histórico de en-
cuentro y esparcimiento, es por ello 
que el Municipio de Río Grande, en 
estas últimas semanas de julio, brindó 
una amplia agenda de propuestas de 
talleres culturales para las infancias. 

Con clases desde pintura, cerámica 
y literatura, infancias de 5 a 13 años de 
edad fueron parte de los talleres de in-
vierno en el Alem. Las mismas termi-
naron el pasado viernes 28 de julio y 
contaron con la participación de más 
de 200 niños y niñas. 

Con las diferentes propuestas pre-
sentadas, las y los niños se encontra-
ron con sus pares, se divirtieron sana-
mente, se integraron y disfrutaron del 
invierno en nuestra ciudad. 
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El Municipio de Río Grande brindó 
toda una semana de jornadas deportivas 
en todos sus gimnasios para que las in-
fancias riograndenses disfruten del rece-
so invernal.

Durante la última semana de vacacio-
nes de invierno, el Municipio acercó a las 
infancias una propuesta donde en cada 
espacio deportivo se realizó un deporte 
diferente en cada día. 

La convocatoria, que abarcó desde el 
24 al 31 de julio fue todo un éxito. Miles de 
niños y niñas disfrutaron de un cronogra-
ma de jornadas deportivas en los distin-
tos espacios de cada barrio, entre ellos los 

SE LLEVARON ADELANTE LAS JORNADAS 
DEPORTIVAS DE INVIERNO

polideportivos Alejandro “Guata” Nava-
rro, Carlos Margalot; Margen Sur; Malvi-
nas Argentinas; y Juan Manuel de Rosas.

Vóley, Hockey, Básquet, Handball, 
EFI y Fútbol fueron los deportes que ni-
ños y niñas vivenciaron a lo largo de la 
semana. 

De esta manera, llegando a cada rin-
cón de la ciudad durante este invierno, 
el Municipio sigue proyectando una Río 
Grande con propuestas para todas las 
edades, espacios de encuentro y recrea-
ción para las infancias y juventudes que 
disfrutaron de sus vacaciones.

SE ENCUENTRA CERRADO EL ACCESO 
A PROTEGIDA PENÍNSULA MITRE 

En el contexto actual estacional y 
meteorológico y atento al operativo 
de búsqueda existente por la perso-
na extraviada en los últimos días, se 
informa que se encuentra cerrado el 
acceso al Área Protegida por tierra, 
agua y aire. 

Únicamente quedan exceptua-
dos de esta medida aquellos orga-
nismos e instituciones que estén 
formalmente incorporados al pro-
cedimiento de búsqueda dispuesto 
por la Justicia Provincial y llevado 
adelante por las diferentes fuerzas 
de Seguridad y entidades en coordi-
nación con el Ministerio de Gobier-
no, Justicia y Derechos Humanos. 

Al respecto, Eugenia Alvarez, Se-
cretaria de Ambiente comentó, que 
“desde diciembre de 2021 está vigen-
te la obligatoriedad de la gestión del 
permiso de acceso al área a través 
de la página web de la Secretaría de 

CULMINÓ LA EDICIÓN 2023 DEL “RÍO 
GRANDE SE PRENDE”

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

Tras el exitoso desarrollo de su 14° 
edición, el Municipio junto a la Cáma-
ra de Comercio, Industria y Producción 
de la ciudad agasajaron a los comercios 
que se sumaron este año. Desde el Mu-
nicipio destacaron el trabajo mancomu-
nado y apoyo recíproco con dicha Cá-
mara para la activación de la economía 
local a través del comercio y el consumo 
interno.

El comercio es un sector neurálgico 
y central para el desarrollo de nuestra 
ciudad. En este marco, el Programa “Rio 
Grande Se Prende”, vigente desde hace 
14 años, representa una gran oportuni-
dad siendo un motor de activación de 
la economía local beneficiando a co-
merciantes y vecinos en general, pro-
moviendo e incentivando el turismo y el 
consumo interno.

En este 2023, la propuesta se exten-
dió desde el 8 al 29 de julio. Su cierre tuvo 
lugar en el Museo Virginia Choquintel.

Durante su desarrollo, el evento 
apuntó a ofrecer un nutrido calendario 
cultural, recreativo y deportivo, acom-
pañado de ofertas comerciales, y pro-
puestas de gastronomía y hoteleras, 

conformando un circuito atractivo, 
tanto para nuestros vecinos y vecinas, 
como para quienes visitasen la ciudad.

Su desarrollo coincidió con los 
festejos por el 102° Aniversario de la 
ciudad y contó con 30 presentaciones 
musicales en locales gastronómicos, 
25 artistas plásticos y sus respectivas 
intervenciones en las vidrieras de los 
diferentes locales, sumándose de esta 
manera a los 160 comercios inscriptos.

La edición 2023 del “Río Grande Se 
Prende” fue un éxito, alcanzando en los 
registros más de 150.000 interacciones 
a través de las redes para conocer las 
ofertas y las actividades recreativas, 
uniéndose a este emblemático evento 
que año tras año se renueva para se-
guir cultivando sentido de pertenen-
cia, cultura e identidad local.

Participaron del cierre el Secretario 
de Gestión Ciudadana, Dr. Gonzalo Fe-
rro, el gerente de Distrito Total Energy, 
Ing. Marcelo Reino y el presidente de la 
Cámara de Comercio, Industria y Pro-
ducción de Rio Grande, Sr. José Luis 
“Gigi” Iglesias.

PROVINCIALES

Ambiente provincial. Dicha declara-
ción jurada permite conocer los datos 
de las personas que visitan el lugar, 
modalidad y punto de acceso, medios 
con que cuentan y locaciones donde 
se encontrarán, así como la obligato-
riedad de dar aviso al salir de la mis-
ma. Estos elementos resultan de gran 
importancia ante contingencias de 
todo tipo durante el recorrido”.

“La posibilidad de acceder al área 
natural de conservación para visitan-
tes podrá ser gestionada nuevamente 
a partir del inicio de la temporada en 
octubre y en el marco de la evalua-
ción de las condiciones meteorológi-
cas y pautas de manejo previstas para 
el área protegida”, finalizó. 

Para mayor información consultar 
la web:

https://prodyambiente.tierradel-
fuego.gob.ar/peninsula-mitre/



  TIEMPO FUEGUINO | 1 de Agosto de 202314 | 

 

  

POLICIALES

 
Durante su recorrido, tuvieron la 

oportunidad de entrevistar a perso-
nas vinculadas con la causa Malvinas: 
el Secretario de Asuntos de Malvinas 
de la Municipalidad de Ushuaia, Da-
niel Arias, y Jonatan Bonetti, quien 
no solo forma parte de la Secreta-
ría, sino también de la Sub-Comi-
sión “Herederos de la Causa Malvi-
nas” perteneciente al Centro de Ex 
Combatientes de Malvinas en Ushua

VISITA EDUCATIVA AL ESPACIO PENSAR MALVINAS
El Espacio Pensar Malvinas  de la Municipalidad de Ushuaia recibió la visita del docente Juan Lescano de la Escuela Secundaria N° 11 
de la Matanza, Provincia de Buenos Aires, quien estuvo acompañado por Sabrina Demayo, hija de un Veterano de guerra.

USHUAIA

ia.                                                                                                                                                                                                                         
Juan Lescano, además de ejercer 

como docente, posee un canal de 
Youtube donde realiza entrevistas 
a diversas personalidades vincula-
das a la Causa y Cuestión Malvinas, 
contenido que también utiliza en 
sus clases. Durante su estancia en la 
ciudad, se reunió con el Secretario 
para enriquecer su enseñanza con 
el conocimiento sobre la historia de 

Malvinas.
Daniel Arias compartió su expe-

riencia sobre la entrevista con Juan y 
Sabrina, en la que conversaron sobre 
el desarrollo histórico de Malvinas, 
desde su descubrimiento hasta la 
actualidad, incluyendo los aconteci-
mientos más recientes. Resaltó: “Es 
sumamente importante que jóvenes 
como ellos, comprometidos con la 
formación de futuros ciudadanos, se 
interesen en divulgar y difundir el his-
tórico y justo reclamo argentino sobre 

PLENARIO DEL CONSEJO DE 
DISCAPACIDAD

La Municipalidad de Ushuaia lle-
vó a cabo el plenario mensual del 
Consejo Municipal de Discapacidad, 
en el que se acordó una agenda de 
trabajo para la segunda mitad del 
año. En esta reunión participaron 
diferentes Organizaciones No Gu-
bernamentales, familiares y personas 
con discapacidad, con el objetivo de 
promover la inclusión y accesibilidad 
en la ciudad.

Durante el encuentro, se propu-
so fortalecer la articulación con las 
áreas de turismo, cultura y deporte, 
con el fin de generar acciones con-
juntas que beneficien a las perso-
nas con discapacidad. Asimismo, 
se destacó el trabajo de la Comisión 
Directiva del Consejo, que ha estado 
colaborando con distintas áreas del 
municipio para impulsar medidas 
que mejoren la calidad de vida de 

USHUAIA

este sector de la población.
Uno de los avances recientes es la 

reunión mantenida con la Dirección 
de Rentas, donde se discutió la mejora 
en la accesibilidad al trámite de Exi-
mición del Impuesto Automotor para 
personas con discapacidad. Esta me-
dida busca facilitar los procedimien-
tos administrativos y brindar mayores 
oportunidades a quienes se encuen-
tran en esta situación.

Desde el Consejo Municipal de 
Discapacidad destacaron su com-
promiso con la inclusión, trabajando 
para construir una ciudad más amiga-
ble e igualitaria, donde todos y todas 
puedan participar plenamente de la 
vida social, cultural y deportiva. Para 
realizar consultas o recibir más in-
formación sobre la temática, se pue-
de contactar al correo comudi.ush@
gmail.com

nuestras islas”.
Por su parte, Jonatan Bonetti, hijo 

de un Veterano y parte de la Sub-Co-
misión “Herederos de la Causa Mal-
vinas”, coincidió con las palabras de 
Daniel y destacó: “La relevancia de que 
un docente sea quien divulgue estos 
temas en el ámbito escolar, ya que los 
estudiantes de hoy pueden convertirse 
en los futuros gobernantes del país y, 
como tales, deben conocer y compren-
der el justo reclamo argentino respecto 
a Malvinas”.
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La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Secretaría de Cultura y Edu-
cación, acompañará la ceremonia a la 
Pachamama a realizarse el día martes 
1° de agosto en el Paseo de las Rosas a 
partir de las 12:30 horas.

La actividad, para honrar y agradecer 
a la Madre Tierra, contará con la colabo-
ración de la Municipalidad de Ushuaia, 
la banda de sikus “Wiñaypaj” y el Cine 
Itinerante, recibirá alimentos orgánicos 
para las ofrendas y servicios de vajilla, 
contando con un refrigerio comunitario 
al cierre de la misma.

La secretaria de Cultura y Educa-

LA SECRETARÍA DE CULTURA ACOMPAÑARÁ LA 
CEREMONIA A LA PACHAMAMA

ción, Belén Molina, detalló que “des-
de la gestión del intendente Walter 
Vuoto, acompañamos desde el inicio 
estas propuestas que fortalecen nues-
tro sentido de identidad y ponen en 
valor la cultura de nuestros pueblos 
originarios”.

“Es gracias al trabajo articulado y 
constante a lo largo de los años, junto 
a las instituciones de nuestra ciudad 
que podemos generar estos espacios 
de expresión inclusivos donde todos y 
todas pueden participar de esta cere-
monia de carácter milenario” finalizó 
la funcionaria.

CÓMO QUEDÓ EL MAPA ELECTORAL A 
DOS SEMANAS DE LAS PASO

Tras las elecciones en Chu-
but,  Juntos por el  Cambio se 
quedó con cuatro gobernacio-
nes,  mientras que Unión por 
la Patria consiguió siete y en 
tres triunfaron. Cómo quedó el 
mapa y qué elecciones tienen 
que definirse.

Provincia por provincia 
cómo quedó el  mapa electo-
ral,  luego del ajustado triunfo 
de Juntos por el  Cambio ( JxC) 
en Chubut,  a pocos días de las 
Primarias Abiertas Simultáneas 
y Obligatorias (PASO) del 13 de 
agosto.

Juntos por el  Cambio ganó 
las gobernaciones de San Juan, 
San Luis y Chubut,  y retuvo 
Jujuy; se ubicó como la fuer-
za más votada en las PASO de 
Chaco, Mendoza y Santa Fe. 
También gobierna actualmente 
Corrientes y la Ciudad de Bue-
nos Aires.Con estos cinco dis-
tritos ya asegurados, la alianza 
opositora alcanza su máximo 
histórico de gobernaciones que 
logró entre 2015 y 2019.

Por su parte,  Unión por la 
Patria (UxP) se impuso en sie-
te elecciones ejecutivas:  Salta, 
Tucumán, Formosa, Misiones, 
La Rioja,  La Pampa y Tierra del 
Fuego. Además, actualmente, 
gobiernan en Santiago del Es-
tero, Santa Cruz, Catamarca, 
Entre Ríos y Buenos Aires.

Ambas fuerzas aún pueden 
seguir sumando distritos ya 
que quedan varias elecciones 
por definirse.  En tanto, Córdo-
ba, Neuquén y Río Negro que-
daron en manos de fuerzas pro-
vinciales.

De acuerdo al  calendario 
electoral 2023, son 14 los distri-
tos que ya celebraron sus elec-
ciones ejecutivas:  Neuquén, 
Río Negro, Misiones,  Jujuy, La 
Rioja,  La Pampa, Salta,  Tierra 
del Fuego, San Luis,  Tucumán, 
Córdoba, Formosa, San Juan y 

ACTIVIDADES POR LA SEMANA DE LA 
LACTANCIA 

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia llevará 
adelante la Semana de la Lactancia, en-
tre el 1° y el 8 de agosto con distintas ac-
tividades; habrá concurso y exposición 
de fotos, conversatorios y talleres.  La 
convocatoria es en la Casa de la Mujer, 
ubicada en Maipú 1120.

Desde la Secretaría de la Mujer de la 
ciudad de Ushuaia, y a través del Con-
sultorio de Lactancia del Hospital Regio-
nal Ushuaia, se brindará el Taller “Crian-
za Consciente” el martes 1° de agosto en 
la apertura de la Semana, a las 17 horas. 
En tanto se presentará el “Taller de Lac-
tancia” el jueves 3 de agosto, en el mis-
mo horario y lugar.

El miércoles 2 de agosto, tendrá lugar 

NACIONALES

Chubut.

PROVINCIAS QUE YA TIENEN
GOBERNADORES ELECTOS

 Neuquén: Rolando Figueroa 
(Comunidad).
Río Negro: Alberto Weretilneck 
( Juntos somos Río Negro).
Misiones:  Hugo Passalacqua 
(Frente Renovador de la Con-
cordia).
Jujuy: Carlos Alberto Sadir 
(Frente Cambia Jujuy).
La Rioja:  Ricardo Quintela 
(Frente de Todos).
La Pampa: Sergio Ziliotto (Fren-
te Justicialista Pampeano).
Salta:  Gustavo Sáenz (Partido 
Identidad Salteña).
Tierra del Fuego: Gustavo Mele-
lla (Unidos Hacemos Futuro).
San Luis:  Claudio Poggi (Frente 
Cambia San Luis).
Tucumán: Osvaldo Jaldo (Frente 
de Todos).
Córdoba: Martín Llaryora (Ha-
cemos Unidos por Córdoba).
Formosa: Gildo Insfrán (Frente 
de Todos).
San Juan: Marcelo Orrego ( Jun-
tos por el  Cambio).
Chubut:  Ignacio Torres ( Juntos 
por el  Cambio).

USHUAIA

un conversatorio “Por una ley de Regu-
lación de las Puericultoras”, a partir de 
las 18 horas. Desde la Secretaria de la 
Mujer destacaron el importante acom-
pañamiento que la gestión del inten-
dente Walter Vuoto  lleva adelante para 
fortalecer y promover los derechos de 
las mujeres, el acceso a la salud integral 
y también sobre todo lo que se vincula 
a la gestación y el puerperio.

Las actividades estarán acompaña-
das de una muestra fotográfica en el 
Salón de Usos Múltiples de la Casa de la 
Mujer que forman parte de un concur-
so que finalizará el martes 8 de agosto a 
las 18 horas con la elección de ganado-
res y ganadoras.
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La salud mental es el bienestar emocional, psíquico y social, que nos permite llevar adelante los desafíos propios de la vida y 
desarrollarnos en sociedad. Prensa Legislativa se acercó al Centro de Abordaje de Problemáticas de Consumo de Ushuaia –CAPCUsh-, 
ubicado en Concejal Rubinos 153, con el objetivo de visibilizar las diferentes actividades y funciones que se realizan en la institución. 
En junio pasado, las autoridades de la Comisión de Salud Pública N° 5, se entrevistaron con la Directora de la institución y su personal, 
para conocer las funciones y servicios que prestan a la comunidad ushuaiense.

CAPCUsh es un espacio que brin-
da contención y tratamientos, tanto a 
personas que se encuentren inmersos 
en situaciones de consumos proble-
máticos como a familiares o amigos 
de quienes están atravesando este tipo 
de circunstancias. El equipo de profe-
sionales, está conformado por médi-
cos psiquiatras; licenciada en ciencias 
para la familia; operadores de salud 
mental; licenciados en trabajo social; 
enfermeros; licenciadas en psicología 
y licenciada en terapia ocupacional, 
todos ellos son los responsables de ar-
ticular los protocolos adecuados para 
cada paciente en particular.

SOCIEDAD DE CONSUMO
“Las adicciones son consumos pro-

blemáticos, pero el termino es mucho 
más amplio. Todos los consumos pro-
blemáticos no son adicciones, pero sí 
todas las adicciones representan un 
modo de consumir que generan pro-
blemas”, aclaró la directora del CAP-
CUsh, médica psiquiatra María José 
Fausin. 

Comentó que las adicciones están 
relacionadas a una conducta impul-
siva y repetitiva, como el uso de la 
tecnología o del juego patológico, ac-
tividades que no están vinculadas al 
consumo de sustancias, “pero que im-
plican un tiempo prologando de esa 
acción y una dependencia”, ejempli-
ficó en diálogo con Prensa Legislativa.

Además, existen otros consumos 
que podrían efectuarse de manera es-

“LA INTEGRACIÓN Y LA SOCIALIZACIÓN SON 
ESPACIOS FUNDAMENTALES EN LA SALUD 

“CON RODRÍGUEZ LARRETA EL 
EMPLEO EN TIERRA DEL FUEGO VA A 
CRECER EN CANTIDAD Y CALIDAD”

El precandidato a diputado Oscar 
Rubinos habló sobre la importancia 
de apoyar el empleo vinculado a la 
industria y mejorar el potencial que 
tiene la provincia. “Tenemos una in-
dustria instalada altamente califica-
da que todo el tiempo es cuestionada 
por referentes que en muchos casos 
nunca pisaron una fábrica fueguina. 
Necesitamos dirigentes como Larreta 
que conozcan Tierra del Fuego”.

“Nuestra provincia tiene un enor-
me potencial. Son 11 mil empleos 
directos de la industria y 20 mil si se 
tienen en cuenta los indirectos. Tra-
bajar en conjunto con un gobierno 
nacional comprometido con nuestro 
desarrollo, va a ser fundamental para 
que los fueguinos podamos ampliar 
nuestra matriz productiva, y generar 
más y mejor empleo”, afirmó Rubi-
nos.

Por otro lado, se mostró muy sa-
tisfecho con las declaraciones rea-
lizadas por Larreta vinculadas a la 

POLÍTICA

provincia. “Con un presidente como 
Horacio vamos a potenciar nuestros 
recursos naturales, humanos y tec-
nológicos para crear empleo genui-
no y estable, tenemos todas las con-
diciones para hacerlo”.

“Los fueguinos sabemos lo im-
portante que es la industria para 
nuestro desarrollo y el potencial ex-
cepcional que tenemos, se hizo mu-
cho y aún hay mucho por hacer. Ese 
es nuestro foco y desde el Congreso 
voy a representar los intereses de los 
fueguinos”.

Rubinos finalizó asegurando: 
“Conozco la provincia, su potencial, 
la situación actual y las necesidades 
que tenemos en Tierra del Fuego. 
Con Horacio vamos a defender y 
ampliar la producción de la indus-
tria fueguina, generando más y me-
jores oportunidades laborales para 
los fueguinos. Tenemos mucho de-
sarrollo por delante”.

LEGISLATURA

porádica que resultan problemáticos 
por considerarse “abusivos”, dado 
que provocan la exposición a algún 
tipo de riesgos. Ejemplificó al señalar 
que “es muy común entre los adoles-
centes jóvenes, que tal vez no poseen 
una conducta adictiva en relación al 
uso del alcohol, pero sí esporádica-
mente, cuando se juntan entre pares 
en alguna salida, consumen alcohol 
de manera tan grave que terminan 
con intoxicaciones importantes”, re-
lató la profesional.

En tanto, reconoció que se acer-
can a la institución, en general, pa-
dres preocupados por estas conduc-
tas de sus hijos y también reciben 
interconsultas de parte de equipos 
pedagógicos de las escuelas, sobre 
todo de las de niveles secundarios.

En varios momentos de la char-
la con la médica psiquiatra, emerge 
la particularidad “multicausal” del 
consumo problemático. No podemos 
dejar de lado, que vivimos en una so-
ciedad que propicia “todo el tiempo”, 
el uso de cosas, objetos, compra de 
ropa y de bebidas, también. Por lo 
tanto, es complicado luchar contra 
la idea de que “uno es más feliz si se 
junta con amigos y bebe”, manifestó 
Fausin.

La vida en una sociedad de con-
sumo, posee otros factores que no 
siempre se establecen de manera 
acorde, tales como: la situación ha-
bitacional de las personas, los lazos 

familiares, sociales que se posea, el 
ambiente laboral entre pares. La sa-
lud mental en general, -remarca- no 
solo está delimitada por cuestiones 
físicas, sino que es un término amplio 
que debe entenderse.

LOS PROCEDIMIENTOS
Cabe destacar que las admisiones 

de usuarios, se realizan los miércoles 
a partir de las 8 de la mañana y en esa 
jornada, son evaluados por el equipo 
de profesionales.  “Al mismo tiem-
po, se comienza a trabajar tanto con 
familiares o amigos de las personas 
que se acercan y manifiestan tener 
un problema con el consumo de sus-
tancias o por alguna situación que no 
pueden controlar”, indica la médica 
psiquiatra.

Suma, que otras demandas pro-
vienen desde diferentes áreas, tales 
como: ministerio de Educación, De-
sarrollo Social, Juzgados, de los cen-
tros de salud y también del Hospital 
de Ushuaia.

Para quienes necesiten consultar 
los procesos que se llevan adelante 
pueden comunicarse al WhatsApp 
del CAPCUsh:  2901 604943 y también 
en redes, se los encuentra en Insta-
gram como CAPC-USH o en youtube.
com/@capcush.

Hay que mencionar que el CAP-
CUsh depende de la secretaría de 
Salud Mental y Adicciones de la Pro-
vincia, “y nuestras tareas, poseen el 
mismo nivel de atención del resto 
de los centros de salud de atención 
primaria por el nivel de complejidad 
pero sí tenemos la especificidad so-
bre la problemática”, detalló. Por otro 
lado, contó que trabajan en red con 
el servicio de Guardia y el servicio de 
Salud Mental del hospital capitalino, 
lugares donde se atienden las urgen-
cias. Agregó que en determinados ca-
sos, articulan sus labores con la Aso-
ciación Civil Reencontrándonos, cita 
Frausin.

Sobre las actividades en particular, 
hay que mencionar que posee consul-
torios externos a cargo de psicólogos, 
psiquiatras, terapistas ocupacionales. 
“También hay grupos terapéuticos 
específicos para las problemáticas, y 
además, está el hospital de día que es 
una instancia intermedia que ofrece 
actividades, según las necesidades de 
cada paciente. Tal vez sea por el mo-
mento, o por un tiempo prolongado”, 
puntualizó la profesional a cargo del 
CAPCUsh.

Otras de las actividades están 
compuestas por talleres de huerta te-
rapéutica (que posee un proyecto de 
formación laboral); cerámica; radio; 
literario; educación física (tres estí-
mulos por semana) y cestería.  

Todos los viernes a las 18, los pro-
fesionales llevan adelante un encuen-
tro abierto a la comunidad. Se trata de 
un espacio al que pueden asistir fami-

liares o quienes posean alguna vincu-
lación con las personas que expresan 
determinado padecimiento. “Los fami-
liares tienen la posibilidad de ser escu-
chados y obtener herramientas que les 
ayuden a quien aún no está prepara-
do para reconocer su problemática. A 
veces, haciendo cambios en las redes 
(intrapersonales), se logra efectuar el 
acercamiento de la persona y comen-
zar un tratamiento”.

¿QUIÉNES SON EN EL CAPCUSH?
Entre los profesionales que se des-

empeñan en el CAPCUsh, se destacan 
las licenciadas en Ciencias para la Fa-
milia, Liliana Vargas Alvarado, Lorena 
Farela y  Graciela Greco. Operadores de 
salud mental con orientación en fami-
lia y redes, Juan Alberto Sánchez y Mar-
ta Cruz; las licenciadas en trabajo so-
cial, María Luisa Roberts y Carla Novik; 
las enfermeras Yamila Perla y Danisa 
Camacho y los enfermeros Jorge Weiss, 
Alejandro López y Mariano Lezcano; 
las operadoras en salud mental, Paula 
Barragan, Cecilia Pirondi, Maura Be-
nítez, Micaela Vernieri y Esther Ruiz y 
los operadores Daniel Llano, Sebastián 
Freiberg y Marcelo López; María Belén 
Alamo (jefa de división dispositivo de 
abordaje territorial). También prestan 
servicios las liceniadas en psicología 
Hilda Idaberry, Rocío Gobby, Gisela 
Sosa Portscher, Mailen Reyes (Jefa de 
división hospital de día), Cintia Brunis, 
Alejandra Potylicki, Bárbara Borgioli, 
María Victoria Rodríguez y el licencia-
do en psicología Walter Martínez. En el 
área de medicina psiquiátrica, se des-
tacan Javier Peralta y María José Frau-
sin (directora) y en terapia ocupacional 
presta servicios la licenciada Valeria 
Encina (jefa de departamento de coor-
dinación de dispositivos).

SALUD MENTAL, UNA
CONSTRUCCIÓN SOCIAL

La médica psiquiatra, explicó que 
la salud mental es una construcción 
social, insistió en la premisa de la ne-
cesidad del bienestar físico y social. La 
integración y la socialización son espa-
cios fundamentales en el desarrollo de 
los ciudadanos. Volvió sobre la necesi-
dad de dar difusión a todo lo que signi-
fica la problemática, hecho que permi-
te dejar de lado las estigmatizaciones.

“Se debe poner en agenda este tema, 
hablar de salud mental sigue costando 
a pesar que se ha avanzado. Todavía se 
escucha esto de no atreverse a contar 
que se está padeciendo algún proble-
ma de salud mental y mucho más, si 
esa situación está relacionada con el 
consumo. Allí se suma un doble estig-
ma”, narró.

Según la OMS/OPS, los estudios 
dan cuenta que los trastornos menta-
les están dentro de las cinco primeras 
causas de enfermedad en América. El 
alcohol y la depresión, son los proble-
mas más frecuentes en salud mental.
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MASSA: “LOS QUE QUIEREN VOLVER YA 
HICIERON MUCHO DAÑO”

El precandidato a presidente por 
el Unión por la Patria sostuvo que 
“Argentina tiene que hacerse fuerte 
con trabajo y exportaciones, no pi-
diendo plata”.

El precandidato presidencial y 
ministro de Economía protagonizó 
una actividad en el centro del país, 
esta vez en un estadio del Gran Tu-
cumán. Allí Sergio Massa, afirmó 
este sábado que el oficialismo tra-
bajará para “sacar” al Fondo Mone-
tario Internacional (FMI) de Argen-
tina al recordar que los dirigentes 
de Cambiemos (actualmente Juntos 
por el Cambio) fueron quienes lle-
varon al país “otra vez” a estar bajo 
la influencia del organismo de cré-
dito global y aseguró que si llega a 
la jefatura del Estado se pagará “lo 
que se debe” para “volver a ser so-
beranos”.

POLÍTICA

Además, el jefe del Palacio de 
Hacienda llamó a “ir a votar” en las 
primarias abiertas simultáneas y 
obligatorias (PASO) del 13 de agos-
to “para defender a la patria y no 
volver al pasado”, al encabezar un 
acto en la Banda del Río Salí, en Tu-
cumán.

“Desde Tucumán, donde se de-
claró la Independencia en 1816, 
venimos a decirles a los argentinos, 
que viene el tiempo de buscar una 
nueva independencia que es, otra 
vez, la independencia económica 
porque ellos (la oposición) nos lle-
varon otra vez al Fondo, pero no-
sotros vamos a sacar del fondo a 
la Argentina; vamos a pagar lo que 
debemos; vamos a ser soberanos y 
vamos a elegir el destino de Nación 
que queremos”, remarcó Massa.

LOS FUEGUINOS LA ROMPIERON EN LA 
FINAL NACIONAL

DEPORTES

Victor Bibé se consagró campeón y 
Gabriela González fue subcampeona 
en la Final Nacional de Tiro con Arco, 
modalidad Sala, llevando bien alto la 
bandera de Tierra del Fuego y de Uyana 
Yacu. La disciplina sigue creciendo, ade-
más de dejar en claro su calidad y futuro.

El evento se realizó el último fin de 
semana en el Pabellón Asia del Parque 
Olímpico de la Juventud y contó con 187 
arqueros de todo el país. 

Bibé había finalizado tercero en la 
clasificación de Recurvo 50+ masculino 
con 526 puntos. Posteriormente, superó 
dos llaves 6-0 en octavos y cuartos de fi-
nal. En semis venció al #2 Marcelo Olive-
to por 7-3, y en la final superó por flecha 
de oro a Gastón Pazos.

Por su parte, González fue primera 
en la clasificación de Recurvo 50+ feme-

EL CAMPEONATO FUEGUINO DE ESQUI 
ESTÁ EN MARCHA

Ushuaia.- Este domingo se concretó 
el inicio del Campeonato Fueguino de 
esquí de fondo 2023 con la participación 
de 55 esquiadores niños y niñas de 7 a 
15 años. El encuentro infantil y la com-
petencia para las categorías U12, U14 y 
U16 tuvo como epicentro la pista esta-
dio en la base del Centro Invernal Cerro 
Castor.

En la mañana del domingo 30 de ju-
lio y con la organización y fiscalización 
de la subcomisión de esquí de fondo del 
Club Andino Ushuaia volvieron las com-
petencias para las edades de desarrollo.  

El CAU lleva adelante acciones a tra-
vés de la escuela deportiva de esquí de 
fondo para niños y niñas de 8 a 14 años  

nino con 439 puntos, lo que la metió di-
rectamente en la final donde cayó con 
Jacqueline Campos por 7-3.

Finalmente, Jorge Ramírez fue cuar-
to en la clasificación de Compuesto 
50+ masculino con 551 puntos. En las 
eliminatorias cayó en octavos de final 
con Marcelo Gómez por 141-130, con-
cluyendo con un 8º lugar.

El sábado, la fueguina González 
también había logrado la medalla de 
bronce por equipos representando a la 
Patagonia junto a Wanda Arca y Valenti-
na Medrano.

Cabe resaltar que del 29 de agosto al 
3 de septiembre se realizará en Tecnó-
polis el I Campeonato Panamericano 
de Sala y contará con la presencia de 
arqueros de la Escuela Uyana Jacu del 
Club El Palomar.

DEPORTES

y la escuela inicial de montaña en la que 
participan niños y niñas de 4 a 7 años. 
El programa  se desarrolla durante todo 
el año y durante los meses de julio a 
septiembre se intensifica con activida-
des en la nieve,  se extenderá hasta fines 
de noviembre con otras actividades de 
montaña.  

Desde el CAU informan que pronto 
se reprogramará la primera fecha que 
fuera suspendida por falta de nieve y el 
calendario de eventos y competencias 
continuará con la Mini Marchablanca 
el 19 de agosto y la 3ra fecha del Cam-
peonato fueguino programada para el 
27 de agosto.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

CASACIÓN PUSO FECHA PARA REVISAR 
SOBRESEIMIENTO DE MACRI

ENCUESTA

El entonces Presidente de la Nación 
habría ordenado el espionaje ilegal de 
los familiares de la tripulación del sub-
marino ARA San Juan, hundido en 2017.

El sobreseimiento del expresidente 
Mauricio Macri en la causa en la que se 
investiga el supuesto espionaje ilegal a 
los familiares de los tripulantes del sub-
marino ARA San Juan comenzará a ana-
lizarse en una audiencia el próximo 30 
de agosto, según lo dispuso la Cámara 
Federal de Casación Penal.

“Fíjese audiencia para el día 30 de 

ENCUESTA

ARA SAN JUAN

agosto del corriente año a las 10.00 ho-
ras”, dispuso el juez de la sala segunda 
del tribunal de Casación, Guillermo 
Yacobucci, en la resolución a la que ac-
cedió Télam.

El magistrado aclaró que las partes 
que quieran hacer uso de la oralidad 
durante la audiencia deberán infor-
marlo al tribunal en los próximos tres 
días a la vez que aclaró que también 
tienen la posibilidad informar sus pos-
turas mediante breves notas que pue-
den presentar a través del sistema de 

gestión informática.
Antes de la feria judicial, además 

la Cámara Federal de Casación Penal 
había aceptado al Centro de Estudio 
Legales y Sociales (CELS) y al abogado 
Alberto Binder como “amicus curiae” 
(amigo del tribunal).

La sala segunda del máximo tri-

bunal penal del país debe revisar los 
sobreseimientos con los que fueron 
beneficiados el ex presidente y quienes 
encabezaron la Agencia Federal de In-
teligencia (AFI) durante su gobierno, 
Gustavo Arribas y Silvia Majdalani.

Para este caso, el tribunal está inte-
grado por los jueces Ángela Ledesma, 
Mariano Borinsky y Yacobucci.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-3º c
Máxima 

-6ºc
Máxima 

-8ºc
Máxima 

-8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$268,99

Venta
$282,00

Venta
$ 0,32940

CLIMA

THORNE

Thorne 912 

Tel: 424283

FARMATOTAL

Tel: 43-6010 

Magallanes 856

Compra
$0,32104
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